



# CLUB NEWS

国際ロータリー第2800地区 第5ブロック  
山形中央ロータリークラブ  
ロータリアンの豊かな創造力・発想力で  
新たな一歩を皆で踏み出そう



vol.  
**1299**  
2022・2023  
MEETING

〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稲荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日 12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形



- 会長 長石山 徳昭
- 会長エレクト 玉ノ井 憲史
- 副会長 長谷川 淳
- 直前会長 長橋 正人
- クラブ管理運営 本間 雅之
- 職業奉仕 斎藤 眞
- 社会奉仕 相川 博昭
- 青少年奉仕 奥山 宏
- 国際奉仕 柴田 修英
- 幹事 佐竹 猛
- 副幹事 高橋 恭治
- 会計 青柳 紀子
- S A A 高橋 恭治

国際ロータリー会長 江ノ川 浩之(カナダ)  
第2800地区ガバナー 佐藤 孝子(鶴岡)  
第5ブロックガバナー補佐 後藤 卓也(山形伊予川)



イマジン  
ロータリー

◆日時 / 2022.9.13 12:30 ◆例会会場 / ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング / 我等の生業

## 会長挨拶



皆さんこんにちは。本日は私達クラブの30周年記念事業に関わるお二人のゲストをご紹介します。

来月10月8日土曜日に開催予定の被爆ピアノ平和コンサートin Yamagata実行委員会委員長の菅野徳明さんです。私達のクラブとは、2年前の「被爆ピアノ平和コンサート」からお付き合いをさせていただいています。また今月18日の日曜日に三年ぶりに通常開催される「日本一の芋煮会フェスティバル」の実行委員会を代表して、実行委員長であり山形商工会議所青年部の鈴木将由さんにお越しいただきました。山形商工会議所青年部の皆さんは私達のクラブとは20年以上にわたり「ふれあい芋煮会」を通じての良き理解者であり協力者です。「ふれあい芋煮会」はコロナ禍の影響を受け、2年間中止を余儀なくされましたが、新しい試みの「ふれあい芋煮会」として現在準備にご協力を頂いています。お二人にはお話を頂きますのでよろしくお願い致します。

今月に入り、日本列島の南西方面では新たな台風や台風の卵が発生しているようです。朝晩は涼さが戻り、秋の気配を漂わせていますが、今少し残暑厳しい日が続きます。今月の第五週目の9月27日の例会は「お月見の会」として親睦委員会の深瀬委員長を始め、委員の皆さんに準備を進めて頂いています。皆さんのご参加を改めてお願い致します。どのような趣向になるか楽しみです。

秋と言えばお月見、お月見と言えばお団子を食べながら月をめぐる。そんなイメージですが、今年2022年の「中秋の名月」は先週末の9月10日でした。改めて「中秋」を調べると、旧暦の8月15日を指します。旧暦では7月から9月を「秋」とするため、8月15日が丁度中間にあたることから「中秋」とされ、月が一年の中で最も美しく見えると、平安時代には貴族達が「中秋の名月」に月を眺め、和歌を詠む「観月の宴」を開いて楽しんでいたといわれます。なぜこの時期の月が一年で最も美しく見えるのか？工学的に考えると、「秋の空気」と「月が見られる高さ」この二つが関係します。秋の空気は水分量が春や夏に比較して少なく乾燥しているため、澄んだ月をくっきりと見ることが出来ます。また、月は冬に近づくほど空の高い位置を通り、夏は低い位置を通ります。太陽とは逆ですが、春の月は地上の埃などで月本来の明るさが霞んでしまいその美しさが損なわれてしまいます。そのため、「空気の水分量」と「月の高さ」が程よくマッチしたこの時期の月が一番美しく見え、秋こそ月を愛でるにふさわしいと言えます。

ところで、月にまつわる言葉に「十五夜」があります。先に紹介した「中秋の名月」と「十五夜」は何が違うのでしょうか？「中秋の名月」＝「十五夜」と思われる方もいらっしゃると思います。月は新月から満月まで15日かけて少しずつ満ちていくことから、旧暦では新月の日から数えて15日目の夜を「十五夜」と呼ぶようになり、「十五夜」は秋に限らず、旧暦の15日の夜全てを指します。「中秋の名月」は旧暦の8月15日の夜の月のこと。おまけにもう一つ。「芋名月」は「中秋の名月」の別の言い回しですが、丁度サトイモやサツマイモの収穫時期であることから「芋名月」と呼ばれるようになり、豊作を祝う祭りの意味も込められています。

今月18日に開催される「日本一の芋煮会フェスティバル」が秋晴れの元、盛況に納められることをご祈念し、また、今月末から県内各地で開催される「被爆ピアノ平和コンサート」が山形から平和のメッセージを発信され、盛況の内に開催されます事をお祈り申し上げ、本日の会長挨拶といたします。今日もロータリー例会を皆さんと共に楽しみましょう。

## 本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	37名	—	19名	—
修正出席				
他クラブでメイクアップされた会員				

# ゲスト卓話



## 被爆ピアノ平和コンサート実行委員会 代表 菅野徳明氏

山形中央ロータリークラブの皆様には、日頃より大変お世話になりありがとうございます。今年も引き続きご支援いただいておりますこと、心より感謝申し上げます。また、先ほど石山会長様より、今年30周年を迎えられましたことお伺いいたしました。誠にありがとうございます。御祝いを申し上げます。

さて、30年には遠く及びませんが、お陰様で、私たちが広島より被爆ピアノのご縁を得て、山形の地で平和コンサートを開催してから、今年で10年目となります。たった中学校1校から始まったコンサートは、着実に回数を重ねる毎に認知度を高め、「平和の種まき」という当初からの目的を果たしていると自負しております。今年も、9月30日から10月16日まで、県内30公演(学校20公演、一般10公演)を開催いたします。これも皆様はじめ、山形の人々の理解と支援があってこそ実感しております。ご支援いただいている実行委員会主催の演奏者公募コンサートは、10月8日土曜日に山形市中央公民館において開催いたします。今年は応

募数も多く、当日は幼児から70代の方まで、また、演奏経験が比較的少ない方からプロの演奏家まで、幅広い年代・経験の方々40組の演奏となります。そのため、14時の開演ですが、終演は19時過ぎになる予定です。

私の座右の銘に、「百見は一試にしかず」があります。これは「百聞は一見にしかず」をもじったものですが、「百回聞くよりは一回見た方が理解が進み、さらに百回見るよりは一回自分自身で試した方が、理解が深まり自分自身のものになる。」ということです。学校教育で実技教科を担当してきた身にとって、教歴を通し大切にしつつ、また時折生徒達にも語った言葉です。私が公募コンサートを開催する始点になったのは、正にこの言葉です。被爆ピアノの音色を耳にすることも、実際近くで目にすることも、それ自体平和を考えるきっかけとなるのは間違いないことと信じています。しかし、さらにピアノを自ら弾いたり、ピアノとともに音楽を奏でたりすることにより、ピアノの想いをもっと直接感じ取り、より深く平和に思いを寄せることができるのではないか、ということです。

昨今の世界情勢は、21世紀とは思えない憂慮すべき状況が散見されます。核を始め近現代の兵器の存在は、疑う余地なく「人間の叡智」によるものですが、平和の実現も間違いなく「我々人間の手しか成し得ないもの」です。皆様ロータリークラブの目的の最後にも記されている「平和の推進」。その一翼を担うべく、微力ながら私たちが「平和の種まき」を継続して参りたいと考えております。皆様には、今後とも変わらずご支援くださいますようどうぞよろしくお願いいたします。



30周年記念事業目録贈呈



## R4.9.13日本一の芋煮会フェスティバル 実行委員長 鈴木將由氏

常日頃、山形商工会議所青年部そして日本一の芋煮会フェスティバルにご賛同いただき誠にありがとうございます。私は第34回日本一の芋煮会フェスティバル実行委員長の鈴木將由と申します。この度は貴重なお時間を頂戴し、誠にありがとうございます。

今年は令和4年9月18日(日)に6.5mを使用して調理した芋煮を3万食をご用意し、日本一の芋煮会フェスティバルを開催いたします。スローガン「『芋煮と共に』～愛する山形の誇り～」と銘打ちまして安心・安全をモットーに、新型コロナウイルス感染を正しく怖がりながら開催に向け進んでおります。3年ぶりとなる日本一の芋煮会を皮切りに通常通り芋煮会を行うたくさんの人で、河川敷が埋め尽くされる秋に戻ってほしいと切に願っております。

今年は日本一の芋煮会では、ソーシャルディスタンスを確保した芋煮茶屋・新しい試みとして、大鍋のご協賛を7,000食分 電子決済での【teknet】を導入。そして

アンバサダーとしてLDH JAPAN所属のモデル佐藤晴美さんが当日皆様をお迎えいたします！晴美さんに依頼をした際も、山形の為に活動しましょう！と二つ返事で快諾していただきました。

通年開催している日本一の芋煮会ですが、変わらぬようですが常に進化し、時代と共に歩んできました。日本一の芋煮会は官民一体となり、山形の食文化を全国、そして世界に発信してまいりました。ここ2年は新型コロナウイルス感染予防に基づき中止となりましたが、第32回は代替案としてドライブスルー芋煮を開催し、ふるさとイベント大賞で総務大臣賞を受賞いたしました。進化しながら開催している日本一の芋煮会も今年で34回目です。先人たちが築いてきたイベントが今尚必要とされ継承されております。

次の日曜日、皆様を馬見ヶ崎河川敷にてお待ちしております。応援して下さい。皆様に心より感謝を込めて美味しい芋煮をご準備いたします。ご清聴ありがとうございました。



鈴木陽子／9月7日ホテルイベント、山形ワインとJazzソワレに多数ご参加いただきありがとうございます。コロナ禍でのチャレンジにご賛同ご協力ありがとうございました。

玉ノ井憲史・相川博昭／鈴木様、菅野様、本日は山形中央ロータリークラブ例会にお越しいただきありがとうございます。日本一の芋煮会、被爆ピアノコンサートの大成功をお祈りいたします。

石山徳昭・佐竹猛／菅野様、鈴木様本日は当クラブにお越し頂きありがとうございました。被爆ピアノ平和コンサート、日本一の芋煮会フェスティバルの成功をご祈念致します。